
 

 

 

 

 

Congregação | ATA   

 

Data: 15/10/2019 Hora início: 11:00 Local: Letras Sala: E1 

 

Presentes: MADALENA GRIMALDI (Diretora); HUGO BACKX (Vice-Diretor); JÚLIO SEKIGUCHI 1 
(Chefe BAB); DALTON ALMEIDA (Chefe BAR); JOSÉ BENITO ( CHEFE DO BAI); LEONARDO 2 
VENTAPANE (Chefe BAV); NORA GEOFFROY (Chefe BAU); VINICIOS KABRAL (Chefe BAH); 3 
MADSON DE OLIVEIRA (Chefe BAT); BENVINDA DE JESUS (Chefe BAP); ARY PIMENTA (Chefe 4 

BAF); BEATRIZ PIMENTA (Chefe BAE); ANA MARIA TAVARES (Rep. Associado); DALILA DOS 5 
SANTOS (Rep. Adjunto); APARECIDA ROSA (Rep. T-Administrativo). 6 

Ausentes: CARLOS MURAD (Rep. Titular); LÚCIA MARIA SÁ (Rep. Titular); ÂNGELA MOUSINHO 7 

(Rep. Titular); DORIS CLARA KOSMINSKI (REP. ASSOCIADO); JULIE DE ARAÚJO (REP. ADJUNTO); 8 

FABIANA HEINRICH (REP. ASSISTENTE/AUXILIAR); MARIANA GREGÓLIO, MITCHELL FELIPE 9 
(Rep. Discentes).  10 

Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima informados, a mesma foi presidida 11 
pela  Professora Madalena Grimaldi, Diretora da Unidade.  A Presidente iniciou parabenizando todos os 12 
professores presentes pelo dia do mestre e seguiu a Congregação mencionando a urgência da pauta única 13 
COTAV, pois o prazo é muito curto para encaminhar as demandas da Escola. Na sequência o Vice-14 
Diretor, Professor Hugo, apresentou as planilhas elaboradas juntamente com a Presidente Prof.ª 15 
Madalena, com a ajuda do Setor de Pessoal que forneceu todas as informações relativas aos professores 16 
ativos dos departamentos que foram confrontadas com as informações enviadas pelos departamentos. A 17 
Presidente explicou o caso da Prof.ª Susana Gueiros, que já havia sido decidido em Congregação anterior 18 
a saída da docente do quadro da Escola de Belas Artes, mas a PR4 não retirou ela da EBA, e ela continua 19 
localizada na Escola de Belas Artes. Mencionou também que Licença por capacitação não dá direito a 20 
professor efetivo e que a tabela priorizou as vacâncias e as cargas horárias de cada departamento. A presidente 21 
explicou as colunas da tabela, dizendo o que representa cada coluna, mencionou as notas dos cursos e 22 
que alguns ainda não sofreram avaliação do MEC, lembrando que estas notas são levadas em 23 
consideração para a distribuição das vagas, segundo o Prof. Hugo, o ENADE foi colocado como 24 
referência numa COTAV que ele estava presente. O CDSM que os departamentos enviaram, segundo a 25 
Presidente, foi utilizado no cálculo para a confecção da planilha que foi montada pelo Hugo e por ela 26 
para ordenar os departamentos de acordo com as necessidades de vagas. Falou que o PPGD ainda não 27 
sofreu avaliação, então na planilha eles só apresentaram a nota do PPGAV, falou que todos os 28 
departamentos possuem professores trabalhando na PÓS. A Presidente mencionou que a Prof.ª Dalila 29 
encaminhou todas as cargas horárias de extensão da unidade e eles colocaram na tabela. Também 30 
mencionou que com relação às aposentadorias, não serão contados os professores dos departamentos com 31 
69 anos, somente aqueles que possuem 70 anos cravados até esta data.  A Presidente mencionou que na 32 
última COTAV de 2014 o Departamento BAE ganhou 5 vagas e o Departamento BAI 1 vaga. A 33 
Presidente lembrou que na COTAV de 2017 foram 9 vagas para EBA. Além disso a EBA recebeu 3 34 
vagas, duas por transferência (Profª Marilene Correa Maia e Paulo Jordão) e uma por mandado de 35 
segurança  ( Prof. Claudio Valério).  Em seguida foi apresentado pelo Vice-Diretor, Prof. Hugo Backx, 36 
algumas explicações, mencionando que é o CONSUNI que homologa a decisão da COTAV, mas é a 37 
Reitora que tem a reserva técnica e pode lançar mão da vaga de reserva técnica para suprir alguma 38 
deficiência que ela verifique dentro da análise realizada. O Vice-Diretor mencionou que agora todos os 39 
presentes precisam definir em que ordem vai ser feita a priorização de vagas para a EBA. O Vice-Diretor 40 
mencionou que  retirou os dados do SIGA  e foi enxugando as informações  até chegarem  ao mínimo do 41 
mínimo que um departamento necessita para funcionar, para tentar diminuir as variações entre os 42 
departamentos e apresentou o mapa gerado, mencionou os critérios utilizados e apresentou o resultado 43 



 
final de prioridade de vagas, deixou aberto para as críticas, explicando que o objetivo maior era utilizar 44 
as informações de forma precisa, mencionando que são muitas as informações e que fica complexo 45 
visualizar a realidade. A Presidente, aproveitou para parabenizar o CURSO DE COMUNICAÇÃO 46 
VISUAL DESIGN que tirou nota 5 no ENADE e também ao CURSO DE DESENHO INDUSTRIAL 47 
que ganhou nota 4 e a Presidente aproveitou para mencionar que falou com a Reitora e também  com a 48 
Pró-Reitora de Pessoal,  Luzia da Conceição de Araújo Marques e, com a chefe do Gabinete da Reitoria 49 
sobre o caso do Curso de Gravura,  e a sugestão da Direção é que seja pedido reserva de vaga para o 50 
BAB, priorizando a situação do Curso de Gravura e indagou aos presentes se concordam com isso. O 51 
Prof. Pedro explicou o que está acontecendo, pois eles estão com uma defasagem de professor e, foi 52 
colocado em votação a necessidade do BAB de 2 vagas reservadas para o Departamento, mais 53 
especificamente para o curso de Gravura e todos unanimemente votaram a favor. A Presidente 54 
mencionou que ela enviou um documento para a Reitora pedindo duas vagas de reserva, porém, o chefe 55 
do Departamento em questão, o Prof. Júlio, mencionou que receber 2 vagas, o curso não vai retornar à 56 
condição anterior antes das aposentadorias, inclusive houve uma reforma curricular onde o curso está 57 
pedindo mais 4 professores substitutos, mencionando que é uma vaga muito específica. O Prof. Júlio 58 
defendeu que não pode misturar esta vaga de reserva técnica, mencionando que estas vagas estão sendo 59 
pedidas em cima de uma situação fundamentada. A Presidente mencionou que não há uma garantia que o 60 
Departamento irá ganhar esta vaga reservada. A Prof.ª Ana Cavalcanti mencionou que não ficou muito 61 
satisfeita com a colocação do BAH na tabela, mencionando que eles possuem muitos professores dando 62 
aula na PÓS, mas o Vice-Diretor e a Presidente mencionaram que outros Departamentos também 63 
possuem muitos professores dando aula na PÓS e que deve levar em consideração o percentual de acordo 64 
com o número total de professores dos Departamentos e que o Departamento dela possui muitos 65 
professores, então é proporcional ao número de professores do Departamento dando aula na PÓS, 66 
obviamente que se um outro departamento possui menos professores alocados, o número de professores 67 
trabalhando na PÓS será menor, mas o percentual acaba sendo o mesmo. Enfim, este critério não pode 68 
ser usado para subir posição na tabela apresentada, inclusive o Vice-Diretor mencionou que todos estão 69 
aqui para construir a Escola e que devemos priorizar aqueles Departamentos que realmente necessitam, 70 
inclusive o Prof. Ventapane também achou a posição de seu Departamento injusta, ele também diz ter 71 
muitos professores na PÓS, pontuou o critério dos laboratórios que não foi levado em consideração como 72 
ele achava que merecia, mas ele acha fundamental apresentar uma imagem real da Escola, e o Vice-73 
Diretor mencionou que no momento de desempate, uma unidade que tem uma PÓS pode ser levada em 74 
conta pela COTAV, e o Ventapane pontuou que eles têm uma demanda maior, porém o Vice-Diretor 75 
mencionou que estão discutindo "carência" e o Prof. Dalton elogiou o trabalho realizado pelo Vice-76 
Diretor e a Presidente, o Prof. Júlio mencionou que o Curso de Gravura precisaria era de 3 vagas. O Prof. 77 
Pedro pontuou que ele queria pelo menos voltar para a situação que eles estavam anteriormente, antes das 78 
aposentadorias ocorridas no departamento.A Presidente mencionou 3 vagas, mas todos falaram 2 vagas e 79 
a Presidente indagou que retirando as 2 vagas da Gravura, que ordem eles seguiriam para os pedidos à 80 
COTAV e, todos os presentes concordaram que a primeira vaga disputada deverá seguir a ordem da 81 
tabela do trabalho realizado pelo Vice-Diretor e a Presidente, Prof.ª Madalena. Até foi colocado por um 82 
membro que deveria seguir a ordem de acordo com os Departamentos presentes à Congregação, porém, a 83 
Presidente disse que isto iria ferir o regulamento e não foi aceito. Algumas especificações com relação 84 
aos pedidos dos Departamentos foram colocadas e foi mencionado que todos devem encaminhar o mais 85 
rápido possível as setorizações para que seja enviado para a Reitoria na próxima sexta-feira, dia 18 de 86 
outubro de 2019, a ordem aprovada foi: BAB (2 vagas); BAF; BAI; BAR; BAU; BAH; BAT; BAP; 87 
BAV e BAE.  A Presidente mencionou que antes de terminar a Congregação a Beatriz Pimenta do BAE 88 
queria colocar um extrapauta e foi autorizado, e a Prof.ª Beatriz mencionou que é de extrema 89 
importância, devido à avaliação do MEC, fazer uma atualização da carga horária de extensão e foi 90 
colocado em votação e todos os presentes reconheceram o processo para acrescentar a carga horária de 91 
extensão.   O Prof. Dalton pediu a palavra e agradeceu a confiança depositada nele para fazer as 92 
Revalidações dos Diplomas da EBA, mas disse que infelizmente não poderá mais, devido à idade e as 93 
dificuldades, até sugeriu para a Prof.ª Nora  Geoffroy passar a ser a presidente da Comissão, mas a 94 
mesma pontuou que com a saída do Prof. Dalton ela também se retira e que inclusive já está na hora da 95 
EBA renovar esta comissão e todos os presentes concordaram.  Os departamentos BAR, BAB e BAF 96 
solicitaram que as vagas fossem rebaixadas da titulação de Adjunto para assistente, conforme 97 
justificativa encaminhada no relatório da COTAV.   Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a 98 
Congregação e eu, Claudia Maria de Santa Rosa Figueiredo, Substituta Eventual da Chefe de Gabinete da 99 
Escola, lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pela Presidente. 100 


